



Taller de INVESTIGADORES ceiA3 y SINERGIAS CON GRUPOS OPERATIVOS EN EL ÁMBITO DE SUELOS



El suelo es un recurso esencial y no renovable para la agricultura, que proporciona la base para la producción de alimentos, fibras y otros recursos para una bioeconomía circular. El suelo también apoya la biodiversidad, desempeña un papel fundamental en la captura y el almacenamiento de carbono y proporciona otros servicios ecosistémicos, como la regulación del agua y el ciclo de los nutrientes. Para proteger estas funciones vitales y los servicios ecosistémicos, la **política agrícola común (PAC)** apoya la gestión sostenible del suelo y de la tierra. Además, el Pacto Verde Europeo o **Green Deal** de la Comisión Europea incluye una misión específica en el área de Salud del Suelo y Alimentación.

La **Asociación Europea para la Innovación en materia de Productividad y Sostenibilidad Agrícolas (AEI-AGRI)** sigue siendo un instrumento clave de la futura PAC para promover la creación, el ensayo y la difusión de soluciones innovadoras logradas a través del trabajo de los grupos operativos. Estos **grupos operativos** conectan a agricultores, silvicultores, investigadores, asesores, empresas y ONG medioambientales para colaborar en proyectos innovadores en agricultura y otras actividades relacionadas con la agricultura y las zonas rurales.

La **S4 Estrategia de Especialización Inteligente 2021 – 2027**, que se basa en el modelo de gobernanza participativa y multinivel ya definido en la estrategia y planes anteriores en el ámbito de la I+D+i (**RIS3**), incluye entornos de especialización relacionados con los suelos.

En el marco de la dinamización de acciones vinculadas con la EIP-Agri el consorcio ceiA3 participa junto con grupos de investigación de sus universidades en proyectos de innovadores ejecutados por Grupos Operativos. En la actualidad el consorcio participa de forma directa junto con investigadores en diferentes proyectos innovadores dentro de la **Convocatoria 2020 de las ayudas dirigidas al funcionamiento de Grupos Operativos de la Junta de Andalucía** focalizados en esta temática.

Tomando como base el marco anteriormente expuesto, y con el objetivo de promover los alineamientos estratégicos, el Campus de Excelencia Internacional Agroalimentario (ceiA3) tiene previsto realizar una serie de talleres temáticos online, en este caso sobre **Suelos**.

Esta actividad tiene como objetivo promover la colaboración entre grupos de investigación de las diferentes Universidades y entidades adscritas al Campus de Excelencia Internacional Agroalimentario (ceiA3) y favorecer la interconexión con el sector agroalimentario, por medio de “*flash presentation*” de sus actuales líneas de trabajo en lo relativo a Suelos. Con objeto de consolidar el programa se abre un plazo de solicitudes para aquellos grupos de investigación ceiA3 interesados en participar.



Inversión subvencionada con fondos Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER) por la Junta de Andalucía



RESUMEN OPERATIVO DE LA JORNADA

Fechas previstas:

- 1ª sesión: 20 de julio de 2023.
- 2ª sesión: septiembre (por definir).

Hora: 11:00h.

Duración: 2 horas.

Modalidad: Online.

Ponentes: Investigadores ceiA3 en materia de suelos.

Instrucciones para participar como ponente: [Ver instrucciones](#)

Asistentes / Público objetivo: Investigadores ceiA3.

PROGRAMA PRELIMINAR

11:00-11:10 Bienvenida / Contextualización del taller y rol del Campus de Excelencia Internacional Agroalimentario ceiA3 Representantes del ceiA3

11:10-12:30 Presentaciones de investigadores en el ámbito de SUELOS
(10 minutos de presentación de los grupos de investigación ceiA3 de su grupo y de sus líneas en el ámbito de Suelos, destacando aquellas de interés al sector)

12:30-13:00 Turno de preguntas y clausura

PONENCIAS DE LOS INVESTIGADORES E INSTRUCCIONES DE PARTICIPACIÓN

Los investigadores de grupos de investigación que estén adscritos al ceiA3, interesados en participar como ponentes y para compartir su experiencia con otros investigadores del campus, pueden **inscribirse** en el siguiente enlace antes del **18 de junio 2023 a las 23:59h**:

<http://www.ceia3.es/formulario-participacion-taller-investigadores>

El taller se efectuará en la modalidad online a través de la plataforma Zoom.

Una vez finalizado el plazo de inscripción, desde la Oficina de Proyectos del ceiA3 se notificarán las solicitudes seleccionadas para participar. Solo será admitida una presentación por grupo de investigación.

Tras confirmar la participación de su grupo, se le enviará vía email, la plantilla de PowerPoint correspondiente para preparar su presentación, indicando el plazo para su envío. La **primera sesión se realizará el 20 de julio de 2023 a las 11:00h**. Dependiendo del número de solicitudes recibidas, se podrá realizar una segunda sesión aún por determinar (septiembre 2023).